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相关链接▶▶
全运赛场上的
洛阳籍女射手

前不久，国际奥委会确定了东京奥
运会比赛项目调整方案，为实现男女平
等，取消男子飞碟双多向等 3 项比赛。
由于东京奥运会不再设立男子飞碟双
多向这个项目，下一届全运会也不再设
立该项目。本次比赛成为男子飞碟双
多向的全运会谢幕战。

要告别自己为之付出14年心血的
项目，杨铱洋不免有些伤感。“我练这个
项目 14 年了，对它感情很深。这个项
目没了，有些遗憾。”不过，谈及未来，杨
铱洋非常乐观：“即使双多向没有了，我

还可以去练双向或者多向。飞碟项目
有共同点，转练其他项目也不会有太多
问题。试试看哪个更适合自己。”

全运会结束后，杨铱洋就要赶往北
京去国家队参加集训，接下来他将参
加 8 月举行的射击世锦赛，这是他最
后一次以飞碟双多向运动员的身份
参赛。

“我会向世锦赛的奖牌发起全力冲
击。”杨铱洋满怀期待地说。

本报记者 李冰
通讯员 沈鸿灿 宋会杰

洛阳籍运动员杨铱洋在家门口摘得全运会飞碟双多向项目铜牌，难掩激动之情——

家门口喜获佳绩 下一步还将“冲击”

装入子弹，提枪准备，
发声报“好”，枪响靶落。25
日，在宜阳凤凰岭射击射箭
基地，第十三届全运会男子
飞碟双多向决赛赛场上，洛
阳籍运动员杨铱洋凭着稳
定的发挥，在家门口射落一
枚铜牌，也为河南代表队赢
得本届全运会竞技项目的
首枚奖牌。

兴奋之余，杨铱洋很
快淡定下来：“对我来说，
这次比赛只是上了一个台
阶，未来的路还很长，还要
继续往前走、往高走。”

轻装上阵，发挥良好

25 日是一个阴天，凤凰岭上刮起
阵阵小风，带来些许凉爽。适宜的天
气，让当天参加男子飞碟双多向资格赛
的运动员们都取得了不错的成绩。河
南队的杨铱洋也是其中之一。

以资格赛第三名的成绩闯入决赛，
赛后，杨铱洋坦言，自己这次是“带着目
标而来”的。此前，他曾经参加过两届
全运会，两次都没进决赛，上届全运会
排名第八，他期待自己有所突破。

从能力上说，2013年，杨铱洋摘得
世界大学生运动会男子飞碟双多向银
牌；2016年，他获得全国射击锦标赛男
子飞碟双多向冠军……近几年在国内
外大赛上收获颇丰的杨铱洋，具备了在

国内赛场上争夺金牌的实力。
在决赛中，杨铱洋与上海队和山东

队的两位老牌全运会冠军进行了一番
较量，他获得铜牌，取得了他个人在全
运会上的最好成绩。

“在家门口比赛心态挺放松的，给
自己这次全运会的表现打97分吧！”杨
铱洋说，第一次打入全运会决赛，总的
来说发挥出了自己的技术水平，在一些
细节上处理得还不够好。

“能跟两位老将同场竞技，找到
了自己的不足之处。”杨铱洋说，“对
我来说，这次比赛只是上了一个台
阶，未来的路还很长，还要继续往前
走、往高走。”

感谢家乡，感激母亲

作为东道主河南队的主力队员，这
座赛场对杨铱洋来说并不陌生；作为一
名土生土长的洛阳人，这片土地则让他
倍感亲切。

“现在最想见到我的母亲！”走出赛
场，皮肤黝黑的杨铱洋面对记者表达了
自己的心声。一路走来，能够取得今天
的成绩颇为不易，杨铱洋动情地说：“感
谢母亲这么多年对我的鼓励和支持。”

今年 31 岁的杨铱洋出生在瀍河
区。小时候的杨铱洋喜欢玩具枪，对于
他的这项爱好，母亲十分支持。2000
年，一次机缘巧合，14岁的杨铱洋进入
市射击体校开始学习移动靶射击。
2003年，杨铱洋由于表现出色，被省射

击队选中，主攻飞碟双多向。
“苦！真的很苦！”杨铱洋说，竞技

体育不仅对技术有着严格的要求，对
运动员的心理素质也是极大的考验。
在全国比赛中崭露头角后，2009年，23
岁的杨铱洋正式进入国家队。国家队
中高手云集，要求非常严格，无论刮风
下雨，训练从不停歇，每天练习100多
发子弹下来，运动员都会头发蒙，目光
呆滞。其间，杨铱洋也曾怀疑过自己，
想过放弃。

“每当这时候，母亲都鼓励我不要
放弃，自己选择的路要坚持走下去。‘妈
相信你能行’。”母亲的鼓励，让杨铱洋
有了动力，走到了今天。

面临换项，全力冲刺

在本届全运会射击（飞碟项
目）赛场上，还有一位洛阳籍女
射手——王亚男。她参加了首个
比赛日女子飞碟多向的角逐。

今年29岁的王亚男是洛
龙区人。小时候由于身体不
好，父母让她练习跑步增强体
质。2003 年，15 岁的她在参
加老城区体校组织的夏令营
时被教练选中，开始专业射击
训练，随后被选拔至省射击队
参加飞碟多向训练。2015年
以来，她先后多次到此参赛，
并在全国射击总决赛、全国射
击锦标赛和全国射击冠军赛
等全国性比赛中发挥出色，拿
到了本届全运会女子飞碟多
向资格赛的参赛席位。

“这次没能进入决赛，有
点遗憾。”王亚男说，飞碟项目
没有明确的年龄限制，很多名
将40多岁还参加比赛，自己未
来还有很长的路要走。“通过
这次比赛积累了大赛经验，我
回去会好好总结，争取在年底
的全国射击总决赛中有所突
破。” （李冰 沈鸿灿）
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杨铱洋接受采访 刘冰 摄

文化速览

中国选手徐嘉余25日创造
了历史。他在2017年国际泳联
游泳世锦赛男子100米仰泳决
赛中夺得冠军，这是中国男选
手在世锦赛历史上赢得的首枚
仰泳项目金牌。

（新华社发）

徐嘉余摘世锦赛
男子仰泳中国首金

本报讯（记者 常书香 实习生 杨洋）为挖掘和保护洛阳
历史文化资源，记录洛阳社会经济发展成就，自即日起，市档
案局（馆）面向社会开展“洛阳记忆”老照片征集活动。

●征集范围 洛阳市各个历史时期政治、经济、社会和文
化发展的重要事件、重要会议、重大活动、重大工程建设的照
片；洛阳市具有历史印迹的纪实性老照片，包括民俗风情、民
间工艺、旧街貌、旧村镇、旧民居、老字号商店的照片及同一区
域前后变化的照片；记述洛阳百姓家庭生活条件变迁改善的
有纪念意义的历史照片；洛阳各历史时期地域地貌、区划调
整、市政建设、城市风貌等照片；其他记载洛阳历史且具有档
案史料价值的历史老照片。

●征集要求 照片色彩、尺寸、胶片与数码等形式不限，
原则上应提供原件；照片内容真实、图像清晰，并请注明内容，
拍摄时间、地点，照片中重要人物姓名及背景，拍摄者等简要
情况；照片提供应符合法律规定，不得侵犯他人权益。

●征集办法 捐赠或寄存在洛阳市档案局（馆），将作为资
料永久保存，并供社会开发利用；市档案局（馆）将甄选优秀照
片，适时举办各种展览活动。联系电话：0379-63917603；邮
箱：lydajbglyk@163.com；地址：洛阳市洛龙区通济街32号。

“洛阳记忆”老照片
征集活动启动

市总工会免费电影周周看活动，本周放映公益电影《走过
雪山草地》，放映时间为7月29日（本周六）9时。市民可于本
周五8时30分至12时、14时30分至18时，持本人身份证到
市工人俱乐部售票处领取电影票两张，凭工会会员证可加领
一张。咨询电话：63345207。 （贝贝）

本周六免费看《走过雪山草地》

记者从大足石刻研究院获悉，大足石刻三维测绘与数字
化工程数据采集将于本月底全部完成，有着千年历史的世界
遗产大足石刻首次实现全面“量身”。

大足石刻研究院副院长蒋思维说，此次测绘是大足石刻
历史上最大规模的一次三维激光扫描测绘，范围包括大佛湾、小
佛湾、北山136号转轮经藏窟、石门山、舒成岩、妙高山等大足石
刻重点文物保护区域，覆盖大足石刻群90%以上石刻造像。

大足石刻位于重庆市大足区境内，始建于初唐，至两宋达
到鼎盛。其5万余尊石窟造像代表了公元9世纪至13世纪世
界石窟艺术的最高水平。1999年，大足石刻被列入世界遗产
名录。 （据新华社）

千年大足石刻首次实现
激光全面“量身”

新华社河南洛阳 7 月 26 日电
“啪、啪、啪”，枪声阵阵，飞碟炸裂，天空
中留下一抹玫瑰红，在绿草和青山的映
衬下格外艳丽。第十三届全国运动会
飞碟射击比赛在河南省宜阳县激战正
酣，加上 8 月即将举行的激流回旋比
赛，这里将产生11块全运会金牌。

宜阳县地处豫西浅山丘陵地带，三
山环抱，洛河穿行其间，是国家扶贫开
发工作重点县。这样一个山区贫困县
为何会受到全运会的青睐呢？

国家体育总局射击射箭运动管理
中心射击部部长于海娟说，有两方面的
原因：一是第十三届全运会的主办地天
津没有合适的飞碟靶场和激流回旋赛
道，二是宜阳的这两个比赛场地均达到
了国际标准，符合办赛要求。

“国家体育总局要求这两个场地要

在一个地方，而宜阳县刚好都有，而且
这里的设施都是国际一流的。全运村
也能容纳相当数量的运动员和教练员，
环境也非常好。”于海娟说。

凤凰岭飞碟靶场位于宜阳城北的
香鹿山森林公园内。这里原先是一片
荒坡，干旱缺水，植被稀少。15年前，宜
阳县开始治理荒山，种植多种耐旱树
木，最终“种出”了河南省面积最大的县
级城郊森林公园。

宜阳县委副书记李强说，不光是
荒坡，县里对上世纪过度开采的矿山
也进行了治理，还创造了“打孔种树”
的绿化方式，使城南的锦屏山由“灰
衣”变“绿裙”。

借助绿水青山，宜阳县的体育产业
近几年发展红火，给当地带来了不小的
收益。凤凰岭体育公园内不仅有飞碟

靶场、气枪馆、射击射箭场，还有山地自
行车、越野摩托车和越野汽车的赛道，
将竞赛与培训结合。2016年这里承办
了全国射击总决赛（飞碟项目）和河南
省青少年射箭冠军赛。

运营这家体育公园的洛阳好射手
体育产业发展有限公司董事长张文敏
说，这个公园总投资 2 亿多元，占地
3600亩，有800个床位，将体育、旅游、
文化融于一体。

“除了激流回旋赛道，我们还在洛
河河道上打造了 2000 米的静水水面，
可以开展皮划艇、龙舟等水上项目比
赛，这些赛道都符合国际比赛标准。”李
强说。

为了办好这两项全国最高级别的
比赛，宜阳县在食品卫生、安保、交通、
医疗、电力保障等各方面都做足了准

备。凤凰岭飞碟靶场各方面的保障和
基础设施也受到运动员和教练员的好
评。全运会飞碟多向混合团体冠军成
员盛永鹏说，他已不是第一次来宜阳，
去年他和国家队二队在这里练了40多
天，不管是举办比赛还是平常训练，软
硬件设施都挺不错。

北京队的教练员王晓说，这里环
境很好，作为背景的草地和绿植覆盖
的山坡让队员看着很舒服，有利于对
靶子的判断。

国家体育总局射击射箭运动管理
中心副主任李劲松说，宜阳靶场的条件
是比较好的。“第一天的女子飞碟多向
的比赛成绩就很好，资格赛第六名是71
中，这个成绩在国际大赛上也是能进决
赛的。这说明我们的队员很有实力，也
说明这个比赛场地有利于出成绩。”

两项赛事“走出”天津 花落河南省宜阳县

全运会为何青睐一个豫西贫困县


